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Oggi, in Venezia, negli spazi del senato degli studenti della sede dei Tolentini, alle ore 
10.00 è stato convocato il senato degli studenti, con nota del 2 novembre 2017, prot. n. 
23745, tit. II/cl. 14/fasc. 13. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Matteo Baroglio 
Lucia Bergamaschi 
Daniele Biolo 
Beatrice Boschiero 
Isthar Costa 
Anna Caterina Perlati 
Alberto Petracchin/skype 
Sabrina Righi 
Alessia Sala 
Alessandro Sparapan 
Sascho Tuorto 

Hanno giustificato la loro assenza: 
Andrea Bertello 
Veronica Donà 
Vittoria Giuriolo 
Eleonora Treppiedi 

Assenti non giustificati: 
Marco Crosato 
Xhilda Koroni 

Presiede il senatore Matteo Baroglio che, verificata la validità della seduta, la dichiara 
aperta alle ore 10.20. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Lucia Bergamaschi. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni del presidente
2. Approvazione dei verbali del 26 giugno 2017 e del 3 ottobre 2017
3. Decisioni dell’ufficio di presidenza del 3 e del 17 ottobre 2017: ratifica
4. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine:
a) proposta di modifica al regolamento didattico di ateneo
5. Organizzazione del senato degli studenti:
a) alias sds: modifiche modalità di utilizzo
6. Attività e patrocini:
a) proposte e iniziative culturali
b) call for ideas sds 2017: aggiornamento stato di realizzazione delle iniziative
7. Varie ed eventuali

Il presidente ritiene opportuno aggiornare il senato degli studenti in merito ai seguenti 
argomenti di cui il senato stesso prende atto: 
- è stata fatta un’inchiesta sull’andamento della tassazione universitaria dal 2005 a
oggi, dalla quale risulta che più si abbassa l’entità dell’FFO e più aumentano le tasse nelle
università. La tassazione dell’Università Iuav risulta comunque tra le più alte in tutta Italia.
Quest’anno la commissione tasse dovrebbe occuparsi della definizione di un regolamento
di ateneo all’interno del quale si dovrebbe dare maggior peso alla media piuttosto che ai
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crediti acquisiti. Bisognerà sollecitare l’inizio dei lavori entro il mese di dicembre per arrivare 
in tempo alla definizione di una proposta condivisibile; 
- il 30 ottobre 2017 si è tenuta una giornata di analisi e ideazione nell’ambito del progetto 
sds_reloaded che ha avuto come obiettivo la definizione e la selezione degli argomenti 
cardine che verranno approfonditi nelle fasi successive del progetto. 
In particolare è emersa la necessità di lavorare sulle seguenti tre questioni: 
a) come fare a raggiungere tutti gli studenti fisicamente e virtualmente, informandoli di 
quello che fa la rappresentanza e di ciò che accade in ateneo in maniera innovativa e 
colorata? 
b) come fare a mettere al centro gli studenti, a partire dai rappresentanti nei corsi di studio, 
e agire così da punto di riferimento per far emergere le criticità e le problematiche in 
maniera costruttiva e adeguata al ruolo influenzando le politiche di ateneo? 
c) come fare a confrontarsi di più con gli studenti, motivandoli e incoraggiandoli a costruire 
insieme una comunità attiva e presente, che tenga conto anche del contesto locale più 
ampio? 
In seguito a una fase di brainstorming sulle prime due tematiche è emersa la possibilità di 
lavorare sulla prototipazione di una newsletter e di una diversa organizzazione del senato 
degli studenti e del sistema elettorale. 
Entro il 9 novembre bisognerà individuare le persone che parteciperanno alla fase di co-
creazione prevista per il 16 novembre 2017, durante la quale verranno meglio definite le tre 
idee da prototipare; 
- alcuni senatori hanno dato avvio a un lavoro sulla riorganizzazione degli orari delle 
lezioni e sull’utilizzo delle aule. 
L’idea è di arrivare a formulare una proposta per la razionalizzazione dell’utilizzo degli spazi 
che preveda, tra le altre cose, di dedicare le aule più grandi per le attività laboratoriali e le 
altre aule per le attività di tipo teorico, nonché una modifica dell’assetto delle aule con prese 
continue e tavoli più stretti per i corsi teorici al fine di garantire un maggior numero di posti 
disponibili; 
- il 9 novembre 2017 alle ore 17.30 è stata organizzata un’assemblea presso la sede di 
San Basilio dell’Università Ca’ Foscari aperta a docenti, studenti e personale tecnico e 
amministrativo, alla quale potranno partecipare anche gli studenti Iuav. 
Al termine delle comunicazioni il presidente cede la parola a Daniele Biolo, il quale informa 
il senato degli studenti che nell’aula gradoni della biblioteca centrale nella sede dei Tolentini 
si terrà un’iniziativa dedicata alle matricole dal titolo #BIBLIODAYS che prevede la 
presentazione e una visita guidata della biblioteca e della cartoteca.  
Tale iniziativa si terrà nei seguenti giorni e con il seguente orario: 
8 novembre 
ore 10 > 11.30 
ore 12 > 13.30 
ore 15 > 16.30 
10 novembre 
ore 10 > 11.30 
ore 12 > 13.30 
13 novembre 
ore 10 > 11.30 
ore 12 > 13.30 
ore 15 > 16.30. 
All’inizio di ogni turno sarà possibile prevedere anche una presentazione del senato degli 
studenti per il quale si richiede la collaborazione dei senatori disponibili. 
 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
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2 Approvazione dei verbali del 3 maggio 2017 e del 24 maggio 2017 (rif. delibera n. 
32Sds/2017/Dg/affari istituzionali) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nelle sedute in oggetto, di 
approvare i verbali delle sedute del 26 giugno 2017 e del 3 ottobre 2017 
3 Decisioni dell’ufficio di presidenza del 3 e del 17 ottobre 2017: ratifica (rif. delibera n. 
33 Sds/2017/Dg/affari istituzionali) 
delibera all’unanimità di ratificare le decisioni assunte dall’ufficio di presidenza nelle sedute 
del 3 e del 17 ottobre 2017 così come descritte nella delibera di riferimento 
4 Statuto, regolamenti, elezioni e nomine: 
a) proposta di modifica al regolamento didattico di ateneo (rif. delibera n. 34
Sds/2017/Dg/affari istituzionali – allegati: 1)
delibera all’unanimità di approvare l’invio al rettore, al senato accademico, alla
commissione didattica di ateneo e alla dirigente dell’area didattica e servizi agli studenti
della nota allegata alla delibera di riferimento con la richiesta di:
1) garantire un minimo di 6 appelli d’esame all’anno per ogni insegnamento, suddivisi nelle
3 sessioni d’esame, senza salto d’appello e che gli stessi siano pubblicati sullo sportello
internet con l’anticipo necessario a evitare sovrapposizioni;
2) modificare conseguentemente il regolamento didattico di ateneo secondo le tempistiche
necessarie per rendere effettiva l’applicazione di quanto richiesto a partire dall’anno
accademico 2018/2019
5 Organizzazione del senato degli studenti:
a) alias sds: modifiche modalità di utilizzo (rif. delibera n. 35 Sds/2017/Dg/affari
istituzionali – allegati. 1)
delibera all’unanimità di:
1) approvare le linee guida per l’utilizzo dell’account sds@stud.iuav.it per l’invio di mail a
tutti gli studenti secondo quanto indicato nel documento allegato alla delibera di riferimento;
2) dare mandato al presidente di predisporre una nota da inviare al rettore e alla dirigente
dell’area didattica e servizi agli studenti per incentivare l’utilizzo da parte degli studenti della
posta elettronica istituzionale e di altri strumenti come drive e google classroom.
Nel corso della discussione intervengono:
Anna Caterina Perlati, la quale informa che per ogni corso di design del prodotto e della
comunicazione è stato attivato google classroom. Tale strumento, molto seguito dagli
studenti, mette a disposizione una serie di bacheche alle quali si accede con un codice
dato dal docente. Esiste una parte più generale dedicata alle comunicazioni di interesse
degli studenti dell’intero corso di studi.
Lo stesso potrebbe essere fatto anche per gli altri corsi di laurea. Si tratta di uno strumento
di comunicazione molto immediato, diverso dalle mail;
Sabrina Righi, la quale ritiene che gli studenti Iuav dovrebbero essere obbligati a utilizzare
la mail istituzionale, chiedendo anche ai docenti di non inviare comunicazioni su altri
indirizzi.
Si potrebbe inviare una mail a tutti gli studenti nella quale spiegare le possibilità offerte
attraverso l’utilizzo della mail istituzionale e di drive. La maggior parte degli studenti non
sono a conoscenza di queste possibilità
6 Attività e patrocini:
a) proposte e iniziative culturali (rif. delibera n. 36 Sds/2017/Dg/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di:
1) approvare e finanziare l’iniziativa “Il restauro del moderno: tre casi studio” designando la
senatrice Alessia Sala quale referente e concedendo un rimborso spese pari € 2.810,00.
L’attività trova copertura finanziaria con le seguenti variazioni:
da iniziativa “attività senatori 2017” senatore referente: Matteo Baroglio - € 2.045,00
da “Gestione sds” senatore referente: Matteo Baroglio - € 765,00
a iniziativa “Il restauro del moderno: tre casi studio” + € 2.810,00
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2) approvare il finanziamento dell’iniziativa “Iuav Open Night#5” designando la senatrice 
Alessia Sala quale referente e concedendo un rimborso spese pari a € 2.400,00. L’attività 
trova copertura finanziaria con le seguenti variazioni:
da “Gestione sds” senatore referente: Matteo Baroglio - € 2.400,00
a “Iuav Open Night#5” + € 2.400,00
3) chiudere, a seguito delle variazioni sopra riportate, l’iniziativa “attività senatori 2017” in 
quanto la disponibilità risulta pari a 0 
b) call for ideas sds 2017: aggiornamento stato di realizzazione delle iniziative (rif.
delibera n. 37 Sds/2017/Dg/affari istituzionali)
prende atto dello stato di realizzazione delle iniziative riportate nella delibera di riferimento
7 Varie ed eventuali:
a) decadenza dalla carica di componente del senato degli studenti e nomina dei
nuovi rappresentanti degli studenti negli organi e nelle strutture dell’ateneo (rif.
delibera n. 38 Sds/2017/Dg/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di:
1) approvare la decadenza dello studente [omissis] dalla carica di componente del senato
degli studenti;
2) designare i nuovi rappresentanti degli studenti negli organi e nelle strutture dell’ateneo
secondo quanto indicato nella tabella riportata nella delibera di riferimento.

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.30. 
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2 Approvazione dei verbali del 26 giugno 2017 e del 3 ottobre 2017 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato degli studenti i verbali delle sedute del 
26 giugno 2017 e del 3 ottobre 2017 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da 
apportare. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
nella seduta in oggetto, di approvare i verbali delle sedute del 26 giugno 2017 e del 3 
ottobre 2017. 
I verbali sono depositati presso il servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali. 

TORNA ALL'ODG
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3 Decisioni dell’ufficio di presidenza del 3 e del 17 ottobre 2017: ratifica 
Il presidente sottopone alla ratifica del senato degli studenti le decisioni assunte dall’ufficio 
di presidenza nelle riunioni del 3 e del 17 ottobre 2017 ai sensi dell’articolo 6 comma 7 del 
regolamento del senato degli studenti. 
Per quanto riguarda la riunione del 3 ottobre 2017 il presidente informa che l’ufficio di 
presidenza si è riunito, a seguito dell’annullamento della seduta del senato degli studenti 
prevista per le ore 10.00 a causa del mancato raggiungimento del numero legale 
necessario, in considerazione dell’inderogabilità e l’urgenza di esprimersi in merito ai 
seguenti argomenti: 
1 nota di un gruppo di studenti all’attenzione dei senatori: riflessioni 
2 call for ideas sds 2017: richieste di proroga e variazioni del rimborso spese 
3 sds reloaded: presentazione del progetto e calendarizzazione delle interviste. 
Pertanto l’ufficio di presidenza del senato degli studenti si è riunito il giorno 3 ottobre 2017 
alle ore 12.00 nella saletta riunioni dei Tolentini pur in assenza di formale convocazione. 
In merito al punto 1 nota di un gruppo di studenti all’attenzione dei senatori: 
riflessioni, il presidente comunica che l’ufficio di presidenza ha stabilito di fissare con 
urgenza un incontro con il rettore, prof. Alberto Ferlenga, al fine di definire congiuntamente 
quali siano le modalità più appropriate di procedere e rispondere conseguentemente alla 
nota degli studenti. 
Riguardo al punto 2 call for ideas sds 2017: richieste di proroga e variazioni del 
rimborso spese, l’ufficio di presidenza ha definito di: 
1) concedere una proroga di sei mesi all’iniziativa “Cantiere Domestico”;
2) concedere una proroga di sei mesi alle iniziative “CARNETS_pubblicazione” e
“CARNETS_tavola rotonda” stabilendo inoltre di:
- aumentare l’importo del rimborso spese previsto per ciascuna iniziativa come di seguito
specificato:
CARNETS_pubblicazione
rimborso inizialmente previsto: € 1.000,00
importo dell’aumento richiesto: € 1.000,00
totale rimborso spese previsto: € 2.000,00
CARNETS_tavola rotonda – totale rimborso spese previsto: € 3.000,00
rimborso inizialmente previsto: € 1.000,00
importo dell’aumento richiesto: € 2.000,00
totale rimborso spese previsto: € 3.000,00
I rimborsi sopra citati troveranno copertura nel fondo del senato degli studenti per un
importo di € 2.490,00 alla voce “residuo call sds” e di € 510,00 alla voce “attività senatori
sds”
- nominare Anna Caterina Perlati quale senatrice referente dell’iniziativa
“CARNETS_pubblicazione”
3) dare mandato al presidente del senato degli studenti di effettuare, con i senatori
referenti, una verifica sullo stato di realizzazione di tutte le iniziative della call for ideas sds
2017.
In merito al punto 3 sds reloaded: presentazione del progetto e calendarizzazione delle
interviste, l’ufficio di presidenza ha definito di:
1) supportare la realizzazione progetto di rinnovamento della rappresentanza studentesca
avviato dal servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali collaborando alle seguenti
attività:
- definizione del questionario da sottoporre agli studenti Iuav
- realizzazione delle interviste con gli utenti;
- analisi dei risultati e ideazione delle possibili soluzioni attraverso una o due riunioni ad
hoc;
- organizzazione del design sprint;

TORNA ALL'ODG
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- definizione e condivisione della strategia;
2) diffondere l’iniziativa attraverso i propri canali di comunicazione.
Per quanto riguarda la riunione del 3 ottobre 2017 il presidente informa che l’ufficio di
presidenza è stato convocato con nota del 16 ottobre 2017, prot. n.22259, con il seguente
ordine del giorno:
1. Attività e patrocini:
a) call for ideas sds 2017: richieste di proroga e aggiornamento rimborso spese.
L’ufficio di presidenza in merito a tale punto ha definito di aumentare l’importo del rimborso
spese previsto per l’iniziativa “Lecture performance #1 Per una lezione di meno – sulle
attitudini e sul toccare” di € 2.045,00 per un totale di € 3.645,00 così distribuiti:
€ 200,00 pubblicizzazione e stampa
€ 305,00 affitto Ca’ Tron dalle 18 alle ore 21.30 del 18 ottobre 2017 e dalle 19 alle 23 del 20
ottobre 2017
€ 540,00 pasti (€ 60,00 per 9 persone per 1 giorno)
€ 450,00 noleggio attrezzature e trasporto materiale a Ca’ Tron
€ 1.350,00 per il pernottamento degli ospiti (2 notti per 10 persone: € 60 circa a testa)
€ 650,00 trasporti (viaggio a/r 10 persone + biglietto del vaporetto per una persona)
€ 150,00 beni mobili non inventariabili (20 bottiglie di vino + ghiaccio + bicchieri +
contenitore refrigerante, oggetti di scena legati alla performance di Pietroiusti).
L’aumento richiesto del rimborso trova copertura nel fondo del senato degli studenti per un
importo di:
€ 980,00 dalla mancata realizzazione dell’iniziativa “un nuovo dispositivo di trasmissione
del sapere: la performative – lecture”;
€ 1.065,00 alla voce “attività senatori sds”.
Al termine della discussione in merito all’argomento all’ordine del giorno è emersa la
necessità di prendere in considerazione quanto prima le seguenti questioni:
- definizione delle modalità di utilizzo e individuazione di almeno un referente per l’alias di
posta elettronica sds@stud.iuav.it;
- presentazione di un preventivo e definizione del programma per una Iuav Open Night da
organizzarsi nel mese di novembre;
- nomina dei rappresentanti degli studenti negli organi e nelle strutture Iuav a seguito delle
dimissioni di due senatori.
Considerata l’urgenza di discutere tali argomenti con il senato degli studenti, l’ufficio di
presidenza ha dato mandato al presidente del senato degli studenti di verificare le date
disponibili per convocare una seduta del senato o eventualmente una riunione dell’ufficio di
presidenza.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 6 comma 7
- valutate le decisioni assunte dall’ufficio di presidenza nelle riunioni del 3 e del 17
ottobre 2017
delibera all’unanimità di ratificare le decisioni assunte dall’ufficio di presidenza nelle
sedute del 3 e del 17 ottobre 2017 così come sopra descritte.
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4 Statuto, regolamenti, elezioni e nomine: 
a) proposta di modifica al regolamento didattico di ateneo
Il presidente ricorda al senato degli studenti che attualmente il numero degli appelli
d’esame per ogni sessione viene stabilito nei manifesti degli studi dei singoli corsi, che
prevedono in particolare un appello per ogni sessione, prolungabile fino alla fine di questa,
e la possibilità per il docente di effettuare ulteriori prove d’esame concordate informalmente.
A tale riguardo il presidente, considerate le richieste di numerosi studenti e tenuto conto di
quanto previsto dall’articolo 3 comma 1 della Carta dei Diritti degli Studenti, approvata dal
Consiglio Nazionale degli Studenti Universitari nell’adunanza dell’8 settembre 2011,
secondo il quale per ogni anno accademico per ciascun insegnamento ogni studente ha
diritto ad un numero minimo di 7 appelli, propone al senato degli studenti di approvare
l’invio di una nota indirizzata al rettore, al senato accademico, alla commissione didattica di
ateneo e alla dirigente dell’area didattica e servizi agli studenti con la quale si richiede di:
- garantire un minimo di 6 appelli d’esame all’anno per ogni insegnamento, suddivisi nelle 3
sessioni d’esame, senza salto d’appello e che gli stessi siano pubblicati sullo sportello
internet con l’anticipo necessario a evitare sovrapposizioni;
- modificare conseguentemente il regolamento didattico di ateneo secondo le tempistiche
necessarie per rendere effettiva l’applicazione di quanto richiesto a partire dall’anno
accademico 2018/2019.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto l’articolo 3 comma 1 della Carta dei Diritti degli Studenti approvata dal
Consiglio Nazionale degli Studenti Universitari nell’adunanza dell’8 settembre 2011
- visti il regolamento didattico di ateneo e i manifesti degli studi dei singoli corsi di
studio
- considerate le numerose richieste pervenute da parte degli studenti dell’ateneo
delibera all’unanimità di approvare l’invio al rettore, al senato accademico, alla
commissione didattica di ateneo e alla dirigente dell’area didattica e servizi agli
studenti della nota allegata alla presente delibera di cui costituisce parte integrante
(allegato 1 di pagine 1) con la richiesta di:
1) garantire un minimo di 6 appelli d’esame all’anno per ogni insegnamento,
suddivisi nelle 3 sessioni d’esame, senza salto d’appello e che gli stessi siano
pubblicati sullo sportello internet con l’anticipo necessario a evitare sovrapposizioni;
2) modificare conseguentemente il regolamento didattico di ateneo secondo le
tempistiche necessarie per rendere effettiva l’applicazione di quanto richiesto a
partire dall’anno accademico 2018/2019.

TORNA ALL'ODG



Venezia, 6 novembre 2017 
prot. n.  
Tit. II/cl. 14 
anno 2013/fasc. n. 20 

Alla cortese attenzione 
del Magnifico rettore Alberto Ferlenga 
dei componenti del senato accademico 
dei componenti della commissione didattica di ateneo 
della dirigente dell’area didattica e servizi agli studenti, dott.ssa Lucia Basile 

e p.c. 
ai componenti del nucleo di valutazione 
ai componenti del presidio della qualità 

Oggetto: richiesta di modifica del regolamento didattico di ateneo 

Con la presente il senato degli studenti, facendo seguito a quanto deliberato nella seduta del 
6 novembre 2017, 
visto l’articolo 3 comma 1 della Carta dei Diritti degli Studenti approvata dal Consiglio 
Nazionale degli Studenti Universitari nell’adunanza dell’8 settembre 2011; 
considerato che attualmente il numero degli appelli d’esame per ogni sessione viene stabilito 
nei manifesti degli studi dei singoli corsi in 1 appello per ogni sessione, prolungabile fino alla 
fine di questa e che il docente ha la possibilità di effettuare ulteriori prove d’esame concordare 
informalmente; 
considerato che ad ogni sessione d’esame si verifica che il numero degli esami sostenuti 
dagli studenti della nostra Università è maggiore rispetto al numero dei questionari di 
valutazione della didattica che vengono effettivamente compilati; 
chiede che: 
1) sia garantito un minimo di 6 appelli d’esame all’anno per ogni insegnamento, suddivisi nelle
3 sessioni d’esame, senza salto d’appello e che gli stessi siano pubblicati sullo sportello
internet con l’anticipo necessario a evitare sovrapposizioni;
2) venga conseguentemente modificato il regolamento didattico di ateneo secondo le
tempistiche necessarie per rendere effettiva l’applicazione di quanto richiesto a partire dall’a.a.
2018/2019.

Il presidente del senato degli studenti 
Matteo Baroglio 

allegato 1 alla delibera n. 34 Sds/2017
pagina 1 di pagine 1
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5 Organizzazione del senato degli studenti: 
a) alias sds: modifiche modalità di utilizzo
Il presidente ricorda che nella riunione dell’ufficio di presidenza del senato degli studenti del
17 ottobre 2017 era emersa la necessità di definire le modalità di utilizzo dell’account di
posta elettronica sds@stud.iuav.it al fine di garantire una comunicazione più celere e quindi
diretta tra l’organo di rappresentanza degli studenti Iuav e gli studenti stessi.
A tale riguardo il presidente informa che i senatori Lucia Bergamaschi e Isthar Costa si
sono fatti carico di predisporre un documento con le linee di indirizzo per l’utilizzo
dell’account sds, allegato alla presente delibera di cui costituisce parte integrante (allegato
1 di pagine 1), che sottopone all’approvazione del senato degli studenti.
Il presidente cede la parola a Lucia Bergamaschi, la quale rileva che con tale documento
si propone in particolare di prevedere una verifica dei contenuti delle comunicazioni da
parte del servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali prima del loro invio a tutta la
comunità studentesca, anche al fine di evitare l’invio di un gran numero di mail.
Riprende la parola il presidente il quale rileva che uno dei problemi fondamentali della
comunicazione è l’utilizzo da parte degli studenti della propria posta elettronica personale e
non di quella istituzionale messa a disposizione dall’ateneo.
Molti studenti non sono nemmeno a conoscenza di avere un indirizzo mail istituzionale e la
possibilità di utilizzare altri strumenti come drive o google classroom.
L’ateneo dovrebbe informare maggiormente gli studenti rispetto alle possibilità offerte al
momento dell’immatricolazione, anche attraverso la distribuzione di un piccolo manuale.
L’utilizzo della mail istituzionale dovrebbe comunque essere reso obbligatorio e tutte le mail
dell’ateneo e dei docenti dovrebbero essere inviate esclusivamente a quell’indirizzo.
Il presidente dà avvio alla discussione nella quale intervengono Anna Caterina Perlati e
Sabrina Righi, i cui interventi sono riportati nel verbale della seduta.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il verbale dell’ufficio di presidenza del senato degli studenti del 17 ottobre
2017
- ritenuta la necessità di prevedere l’invio di mail a tutti gli studenti Iuav tramite
l’account sds, regolamentandone l’utilizzo
delibera all’unanimità di:
1) approvare le linee guida per l’utilizzo dell’account sds@stud.iuav.it per l’invio di
mail a tutti gli studenti secondo quanto indicato nel documento allegato alla presente
delibera;
2) dare mandato al presidente di predisporre una nota da inviare al rettore e alla
dirigente dell’area didattica e servizi agli studenti per incentivare l’utilizzo da parte
degli studenti della posta elettronica istituzionale e di altri strumenti come drive e
google classroom.
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Sulla possibilità e modalità di utilizzo dell’account sds@iuav.it 

Ai sensi del “Regolamento per l’acceso e l’utilizzo del servizio internet e del servizio di posta 
elettronica”, decreto rettorale, 12 aprile 2017 n. 133, l’area infrastrutture dell’ateneo gestisce 
l’istituzione e l’utilizzo di liste di distribuzione per la posta elettronica di categorie istituzionale, tra 
le quali figura quella attribuita all’organo di rappresentanza degli studenti, avente dominio 
sds@iuav.it  


Per ragioni di comunicazione diretta con gli studenti da parte dell’organo di rappresentanza, in 
data 4 luglio 2017, in occasione di un incontro del CUG, è stato elaborato un documento che 
evidenzia, oltre alla necessità di incentivare la comunicazione tra studenti e docenti attraverso i 
canali istituzionali, altresì delle norme di buona prassi nell’utilizzo di tali canali istituzionali.


Vista l’esigenza - più volte rilevata - di una comunicazione più celere e quindi diretta tra l’organo 
di rappresentanza, il Senato degli studenti, e gli studenti Iuav;

Vista l’esistenza di un regolamento che permette la possibilità di creare un canale per tale 
comunicazione diretta, prevedendo altresì i limiti al suo utilizzo, sanzionando pratiche illecite e 
garantendo così la tutela dei dati sensibili presenti nelle comunicazioni e la sicurezza nel 
trattamento dei dati;

Vista la possibilità all’art. 5 del suddetto regolamento di nominare un delegato (fiduciario) al fine di 
“verificare il contenuto dei messaggi” qualora si ritenga che tale operazione possa garantire una 
maggiore tutela dei soggetti / oggetto della comunicazione;


si ritiene che tale operazione di “controllo” possa essere effettuate dal Servizio di staff del 
direttore e degli affari istituzionali, rientrando nelle sue competenze di organo di collegamento e di 
supporto, e ciò attraverso una verifica (precedente all’inoltro definitivo della comunicazione) sul 
contenuto delle comunicazioni e-mail inviate agli studenti dai singoli senatori con il nuovo account 
sds@stud.iuav.it 


In fede,


Senato degli Studenti


allegato 1 alla delibera n. 35 Sds/2017 
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6 Attività e patrocini: 
a) proposte e iniziative culturali
Il presidente sottopone all’attenzione del senato degli studenti le seguenti proposte di
attività culturali del senato degli studenti:
Il restauro del moderno: tre casi studio (senatore proponente: Alessia Sala)
La proposta nasce dal desiderio di condurre una ricerca su tre edifici esemplari: il Carson
Pirie and Scott di Sullivan a Chicago, la Sidney Opera House di Utzon e il Palazzo del
Lavoro di Nervi a Torino.
Si tratta di tre edifici molto diversi per destinazione funzionale, contesto storico e attuale
stato di conservazione, condizione che permette di verificare diversi tipi di problematiche
legate al tema del restauro del moderno.
Il restauro del moderno presenta un elemento peculiare costituito dalla necessità non solo
del recupero dell'edificio e della sua conservazione materiale, ma anche quello della sua
rigenerazione da un punto di vista funzionale e dell'efficienza tecnologica.
Il lavoro di studio e analisi è inteso come punto di partenza per l’allestimento di una mostra
e per l’organizzazione di una conferenza sui vari approcci al restauro anche prendendo in
considerazione gli avvenimenti più recenti a Venezia.
Attraverso la conferenza e la mostra si vuole porre l’attenzione sul degrado di cui soffrono
le architetture moderne, che nonostante il loro carattere sperimentale, si trovano in questo
momento a necessitare di un restauro che si deve interrogare sulla rigenerazione dal punto
di vista funzionale e tecnologico,
L’iniziativa si terrà indicativamente dal 15 al 22 dicembre 2017 nell’auditorium e nello
spazio espositivo Gino Valle nella sede dell’ex Cotonificio di Santa Marta.
Parteciperanno oltre che Alessia Sala, gli studenti Fabrizio Rocchè e Erasmo Bitetti.
La spesa prevista è la seguente:
€ 150 stampa di materiale informativo, locandine, manifesti e cartoline esplicative;
€ 480 pernottamento di un relatore per due notti e due relatrici per una notte;
€ 1.400 un biglietto aereo per il relatore proveniente da Chicago e due biglietti Trenitalia per
le relatrici di Torino;
€ 180 pranzo e cena per tre persone nella giornata dell’intervento;
€ 300 beni per il supporto e l’allestimento della mostra
€ 300 trasporto del materiale espositivo e noleggio attrezzature audio e video
per un totale di € 2.810,00
Iuav Open Night#5 (senatore proponente: Alessia Sala)
Tale iniziativa si pone in continuità con le precedenti edizioni e consiste in un evento serale di
networking che prevede la presenza di infopoint sul senato degli studenti.
L’iniziativa si terrà il giorno 9 novembre 2017 nel chiostro della sede dei Tolentini.
La spesa prevista è pari a € 2.400,00 di cui:
€ 200,00 pubblicizzazione
€ 400,00 portineria/guardiania
€ 200,00 service audio
€ 200,00 noleggio attrezzature
€ 400,00 impianto elettrico
€ 1.000 acquisto e stampa borse sds.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 13
- ritenuto l’interesse del senato degli studenti a sostenere le iniziative presentate
delibera all’unanimità di:
1) approvare e finanziare l’iniziativa “Il restauro del moderno: tre casi studio”
designando la senatrice Alessia Sala quale referente e concedendo un rimborso
spese pari € 2.810,00.
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L’attività trova copertura finanziaria con le seguenti variazioni: 
da iniziativa “attività senatori 2017” senatore referente: Matteo Baroglio - € 2.045,00 
da “Gestione sds” senatore referente: Matteo Baroglio - € 765,00 
a iniziativa “Il restauro del moderno: tre casi studio” + € 2.810,00 
2) approvare a finanziare l’iniziativa “Iuav Open Night#5” designando la senatrice 
Alessia Sala quale referente e concedendo un rimborso spese pari a € 2.400,00. 
L’attività trova copertura finanziaria con le seguenti variazioni:
da “Gestione sds” senatore referente: Matteo Baroglio - € 2.400,00
a “Iuav Open Night#5” + € 2.400,00
3) chiudere, a seguito delle variazioni sopra riportate, l’iniziativa “attività senatori 2017” 
in quanto la disponibilità risulta pari a 0. 



il segretario il presidente 
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6. Attività e patrocini:
b) call for ideas sds 2017: aggiornamento stato di realizzazione delle iniziative
Il presidente, in considerazione della scadenza per la realizzazione delle iniziative
finanziate nell’ambito della call for ideas sds 2017 prevista per il 31 dicembre 2017,
propone al senato degli studenti di fare una ricognizione sullo stato di avanzamento delle
singole attività ancora aperte.
Secondo quanto riportato dai senatori referenti la situazione delle iniziative risulta la
seguente:

titolo iniziativa 
contributo 
concesso 

pagato 
importo 

disponibile 
stato di realizzazione 

senatore 
referente 

CARNETS_tavola rotonda 3.000,00 0,00 3.000,00 chiesta proroga Caterina Perlati 

Venice open stage_INCONTRA 
2017 

1.000,00 0,00 1.000,00 
in fase di 
rendicontazione 

Beatrice Boschiero 

ARKIMIA - La prima pagina 
dedicata ai progetti degli studenti 
di architettura e design 

150,00 0,00 150,00 
gli studenti proponenti 
stanno valutando se 
realizzarla 

Caterina Perlati 

cantiere domestico 2.000,00 0,00 2.000,00 chiesta proroga Alessia Sala 

Live Cinema Performance 2.000,00 0,00 2.000,00 
prevista chiusura entro 
dicembre 

Alessia Sala 

Lecture performance #1 per una 
lezione di meno - sulle attitudini 
e sul toccare  

3.645,00 0,00 3.645,00 
in fase di 
rendicontazione 

Caterina Perlati 

Venice open stage - festival 
internazionale di teatro - 5° 
edizione 

2.000,00 0,00 2.000,00 
in fase di 
rendicontazione 

Beatrice Boschiero 

umani sulla terra 850,00 0,00 850,00 ancora da verificare Veronica Donà 

alchimia tra spazio e tempo - 
l'alchimista, l'artista, il filosofo e il 
poeta 

200,00 7,50 192,50 ancora da verificare Veronica Donà 

CARNETS_pubblicazione (prima 
CREDITS_magazine) 

2.000,00 0,00 2.000,00 chiesta proroga Caterina Perlati  

Venice open stage - Portfolio di 
fine edizione 2017 

1.000,00 0,00 1.000,00 
prevista chiusura entro 
dicembre 

Beatrice Boschiero 

Venice open stage - Progetto 
formazione 

2.000,00 0,00 2.000,00 
in fase di 
rendicontazione 

Beatrice Boschiero 

Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente e dei senatori referenti delle iniziative finanziate
nell’ambito della call for ideas sds 2017
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 14
prende atto dello stato di realizzazione delle iniziative sopra riportate.
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7 Varie ed eventuali: 
a) decadenza dalla carica di componente del senato degli studenti e nomina dei
nuovi rappresentanti degli studenti negli organi e nelle strutture dell’ateneo
Il presidente informa che ai sensi dell’articolo 11, comma 1 del regolamento del senato
degli studenti i componenti del senato degli studenti decadono dal mandato conferito
qualora la loro assenza si protragga per più di tre sedute consecutive senza giustificazione.
Secondo quanto stabilito dal comma 2 dello stesso articolo la decadenza viene deliberata
dal senato degli studenti in seguito all’accertamento circa le presenze svolto dall’ufficio
amministrativo di riferimento.
A tale riguardo informa che il servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali ha
accertato l’assenza non giustificata per più di tre sedute consecutive dello studente
[omissis], di cui è possibile deliberare la decadenza al fine di agevolare il senato degli
studenti nel raggiungimento del numero legale necessario per la validità delle sedute.
Il presidente informa inoltre che tale studente era stato nominato rappresentante degli
studenti nel comitato per lo sport e che pertanto deve essere sostituito.
Il presidente informa che si rende altresì necessario designare i rappresentanti degli
studenti negli organi e nelle strutture dell’ateneo in sostituzione di coloro che si sono
dimessi dalla carica di senatore, che si sono laureati o che al momento sono all’estero per
questioni di studio.
A tale riguardo il presidente ricorda che:
- con nota del 16 ottobre 2017, assunta a prot. Iuav n. 22309 del 17 ottobre 2017, lo
studente Gianmarco Cocco ha rassegnato le proprie dimissioni da componente del senato
degli studenti e deve essere sostituito nel comitato per lo sport;
- con nota del 16 ottobre 2017, assunta a prot. Iuav n. 22310 del 17 ottobre 2017, lo
studente Efren Trevisan ha rassegnato le proprie dimissioni da componente del senato
degli studenti e deve essere sostituito nel comitato unico di garanzia e nella commissione
paritetica del dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi;
- con nota del 2 novembre 2017, assunta a prot. Iuav n. 23800 del 3 novembre 2017, lo
studente Aljosa Markovic ha rassegnato le proprie dimissioni da componente del senato
degli studenti e deve essere sostituito nel comitato unico di garanzia;
- la studentessa Alessia Sala ha conseguito il titolo di laurea in architettura costruzione
conservazione (dacc) in data 28 settembre 2017 e si è successivamente iscritta al corso di
laurea magistrale in architettura e culture del progetto (dcp) e deve essere sostituita nel
consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione;
- le studentesse Veronica Donà e Eleonora Treppiedi sono attualmente all’estero per
partecipare a programmi di mobilità internazionale e devono essere sostituite nel comitato
unico di garanzia;
- lo studente Andrea Bertello ha chiesto di essere sostituito quale rappresentante degli
studenti nel consiglio e nella commissione paritetica del dipartimento di culture del progetto.
Tenuto conto delle disponibilità espresse dai senatori il presidente propone al senato di
designare i nuovi rappresentanti degli studenti negli organi e nelle strutture dell’ateneo
secondo quanto riportato nella seguente tabella:
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nuovo rappresentante in sostituzione di 

comitato unico di garanzia 

Alessia Sala (effettivo) Veronica Donà 

Isthar Costa (effettivo) Aljosa Markovic 

Sabrina Righi (supplente)  Eleonora Treppiedi 

Andrea Bertello (supplente)  Efren Trevisan 

consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione 

Matteo Baroglio Alessia Sala 

consiglio del dipartimento di culture del progetto 

Alessia Sala Andrea Bertello 

commissione paritetica del dipartimento di culture del progetto 

Alessandro Sparapan Andrea Bertello 

commissione paritetica del dipartimento di progettazione e pianificazione in 
ambienti complessi 

Xhilda Koroni Efren Trevisan 

comitato per lo sport 

Andrea Bertello Gianmarco Cocco 

Alessandro Sparapan Marco Crosato 

Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente
- visto lo statuto dell’Università Iuav di Venezia ed in particolare l’articolo 20
- visto il regolamento del senato degli studenti
- visto il decreto rettorale 12 gennaio 2017 n. 4 con il quale sono stati nominati il
responsabile amministrativo e i rappresentanti degli studenti negli organi
dell’Università Iuav di Venezia
- rilevato quanto accertato dal servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali
in merito alle assenze non giustificate dello studente [omissis]
- ritenuta la necessità di garantire al senato degli studenti la possibilità di riunirsi e di
proseguire con i propri lavori
- accertata la disponibilità degli studenti coinvolti a ricoprire le cariche in oggetto
delibera all’unanimità di:
1) approvare la decadenza dello studente [omissis] dalla carica di componente del
senato degli studenti;
2) designare i nuovi rappresentanti degli studenti negli organi e nelle strutture
dell’ateneo secondo quanto indicato nella tabella sopra riportata.




